

## Exitosa nueva cirugía ginecológica en el Hospital de Puerto Aysén

***El procedimiento de cerclaje uterino de rescate permitió salvar el embarazo de una paciente con 25 semanas de gestación y riesgo inminente de pérdida.***

La incorporación de dos ecógrafos de última generación, entregados por el Gobierno Regional de Aysén junto a su Consejo Regional, ha permitido fortalecer de manera significativa el área de Ginecología del Hospital de Puerto Aysén. Gracias a este nuevo equipamiento, el establecimiento concretó recientemente el primer cerclaje de cuello uterino en la comuna, una intervención de aproximadamente 15 minutos que evitó un parto prematuro extremo y permitió la continuidad de un embarazo de alto valor biológico.

La paciente, que cursaba su semana 25 de embarazo tras un proceso de fertilización in vitro, presentó una inminencia de parto prematuro que puso en grave riesgo la vida del bebé. Ante este diagnóstico, el equipo médico decidió intervenir de inmediato mediante un cerclaje. Una técnica quirúrgica que consiste en “reforzar” el cuello del útero para mantenerlo cerrado.

La intervención fue realizada por Manuel Guerra Canales, médico especialista en Medicina Materno-Fetal que se integró al hospital en agosto pasado, tras 15 años de experiencia en el Hospital San José de Santiago.

“Es un procedimiento de rescate que se realiza habitualmente ante la inminencia de un parto prematuro. Con esto, nos ahorramos las consecuencias neonatales, que pueden ir desde la morbilidad hasta la muerte, y buscamos prolongar el embarazo sobre las 37 semanas”, explicó el especialista.

El Subdirector Médico del Hospital de Puerto Aysén, Dr. Ramón Vergara, comentó la relevancia de este avance para la red asistencial. “La exitosa realización de este primer cerclaje de rescate es un reflejo del compromiso que tenemos por aumentar nuestra capacidad resolutive. La llegada de especialistas nos permite ofrecer hoy, prestaciones de alta complejidad en nuestra propia comuna, evitando que las familias deban ser trasladadas a otros centros de mayor complejidad. Somos, en la práctica, un referente de salud en crecimiento en la región, y continuaremos avanzando en el desarrollo de la mediana complejidad de nuestro hospital”, afirmó.

La cirugía se llevó a cabo en el Pabellón 2 del Hospital Puerto Aysén, bajo anestesia regional (raquídea), lo que minimiza los riesgos para el feto en comparación con una anestesia general. El postoperatorio fue breve y requirió una analgesia mínima, permitiendo que la paciente, tras una evolución favorable, haya recibido el alta en menos de 48 horas.

